



EL HERALDO de GERONA

Jueves

3 de agosto

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

ALARDES SEPARATISTAS

Hállase el cuerpo de nuestra nación tan descolorido que el menor golpe le causa una terrible punzada. Así no son de extrañar los presentimientos sombríos, que en el ánimo de muchas personas origina el recrudescimiento de las tendencias separatistas allí, donde éstas se manifiestan.

La exacerbación presente de ese mal espíritu no es sin embargo, señal de que el daño aumente y el peligro se aproxime. Padecimientos de tal especie son como los dolores que experimenta en la pierna que se rompió o en las cicatrices de graves heridas quien se halla en una atmósfera cargada de humedad ó sometida á fuerte tensión eléctrica.

Las punzadas del separatismo son signos de los tiempos, que nada tienen de bonacibles; pero no es lógico suponer que hayan de producir la muerte de la nacionalidad.

Por eso las manifestaciones de Barcelona, no pueden en manera alguna alarmarnos, porque no son más que la expresión de cuatro imaginaciones exaltadas, afanosos de notoriedad y que si acaso, demuestran el cansancio en que vive la opinión, toda vez que sigue todo en la estabilidad de siempre y sin que lleguen jamás las suspiradas soluciones de regeneración.

Porque, sería absurdo admitir que precisamente el siglo, en el cual se han fundado la unidad nacional de Italia y la unidad nacional germánica, trajera la descomposición de una de las nacionalidades más grandes, que primeramente formaron los pueblos cristianos en una época de particularismo y de rivalidades regionales, mucho más dura y tormentosa que la presente.

Cuando se habla de los Estados Unidos de Europa, como de un ideal: pero ideal realizable y se considera como base obligada para esa personalidad superior política la nación, toda tendencia separatista es anticivilizadora y significativa de un movimiento regresivo hacia la barbarie. La civilización necesita ensanchar la base del derecho común; no restringirla, pues equivaldría á negarse á sí propia.

Más, sin que sea preciso amplificar estos argumentos de razón general, cuyo empleo no merece el separatismo que se revela en poca gente y reducido espacio, concretando á su manifestación actual, nuestras observaciones, bastarán muy pocas para demostrar la escasa vitalidad de aquel.

En dos regiones españolas perdura la tendencia separatista como una especie de paludismo moral: en Vizcaya y en Cataluña. Pero la gente sensata de una y otra región nunca ha dado valor á tendencia semejante.

Y no podía ser de otra manera. Porque siempre que se ha tratado de un gran movimiento del espíritu nacional han sido Cataluña y Vizcaya de las primeras en responder á él. No hablemos

del que fué la más amplia y admirable manifestación del sentimiento de la patria común: la guerra de la independencia, en la cual mostraron los catalanes contra el invasor una tenacidad heroica por nadie superada. No hablemos tampoco de los sacrificios de Bilbao por la libertad, que era la causa de la España moderna en dos furiosas guerras civiles. A pueblos así penetrados por el espíritu de la nación no se les pueden discutir sus títulos.

Más, en los últimos tiempos, cuando una gran calamidad ha pesado sobre alguna comarca ó localidad de España, en las inundaciones de Murcia como en los terremotos de Andalucía, como en la catástrofe de Consuegra, Cataluña y Vizcaya han acudido generosamente al socorro de los desdichados, dando con ello testimonio de un vivo y elevado espíritu de fraternidad.

Desde el punto de vista positivo y material aparece aún más disparatado y absurdo el separatismo.

¿Cuál es la causa de que hoy se halle en el peligro la paz del mundo? La necesidad de buscar hasta con las armas en la mano mercados para la producción industrial. ¿Y habrían de perder las dos regiones más industriales de la Península el único mercado seguro con que cuentan, por atender á las torpes excitaciones de los separatistas? ¿Cabe algo más desatinado en el concepto del interés? ¿Dónde iría á colocar Vizcaya los efectos de su importante industria metalúrgica? ¿Dónde Cataluña sus productos de todo género? Pues qué, ¿un mercado de 16 millones de habitantes, que bien ó mal consumen á la moderna, se encuentra en cualquier parte?

La independencia dejaría aislados á esos pueblos industriales. La anexión á otros los colocaría en relación muy desventajosa para la lucha económica. Porque si lucha semejante se rehusa en España, y para impedirle se pide elevadísimos derechos protectores, ¿cómo se había de arrostrar á guerra galana en otros países?

La misma alza de los cambios es hoy una prima de exportación para los géneros manufacturados y una defensa más en el mercado interior. Todas esas trincheras permanentes ó accidentales desaparecerían en el caso por el cual los separatistas suspiran. Son estos por lo tanto los mayores enemigos de sus respectivas regiones.

Fuera la pasión contra España más grande y ciega que lo es, ejercieran más influjo del que ejercen los espíritus soberbios y estrechos que la avivan, y la razón negaría siempre el menor apoyo á una obra, que va contra las leyes de la historia, contra el progreso humano y contra los intereses mismos de las regiones cuyo nombre se invoca. El separatismo en nuestra nación es enojoso, es irritante, pero es impotente, porque es insensato, carece de sentido.

X.

PÁGINAS ESCOGIDAS

Mauricio Mæterlinck

La sabiduría es la luz del amor, y el amor es el alimento de la luz. El amor es más profundo cuanto llega á ser más sabio; y la sabiduría es más elevada cuanto cuanto más se aproxima al amor. Ama y te tornarás sabio; llega á serlo y amarás. Que no se llega á amar verdaderamente sino haciéndose mejor; y se es mejor siendo, más sabio. No hay ser que no mejore algo en su alma desde que ama á otro aún cuando obre sólo sobre un amor vulgar; y aquellos que no cesan de amar, no dejan de hacerlo sino por que no cesan de llegar á ser mejores. El amor alimenta á la sabiduría, y la sabiduría alimenta al amor, y éste es un círculo de luz en cuyo centro los que aman abrazan á los que son sabios. La sabiduría y el amor no pueden separarse; así en el paraíso de Swdenborg, la esposa no es sino «el amor de la sabiduría del sabio».

M. Mæterlinck.

El arte contemporáneo tiene en Mæterlinck uno de sus mejores mantenedores. Mæterlinck es un místico, un místico moderno, hijo y sucesor de los grandes místicos alemanes y españoles. Su obra, es una obra de paz, una obra serena, misteriosa, santa. Cuando los necios continúan dores y discípulos de Zola se revolvan en las grandes impurezas antiéticas de la carne, tomando el rábano por las hojas Mæterlinck, y Auysmans en Bélgica, y Strindberg en Suecia se arrobaban en el éxtasis melancólico de las almas novísimas. Pero aunque Francia deba á Huysmans su resurrección anímica y Suecia al desgraciado Strindberg, Mæterlinck puede recabar la gloria de que le deba el mundo lo que aquellas dos naciones deben más inmediatamente á su genio respectivo.

Mæterlinck es conocido de nuestros hombres de talento. En Cataluña se publican constantemente traducciones de sus obras y allí, antes que le tradujera Martínez Ruiz en Valencia, le habían traducido á lengua de March y Nistal. Un crítico tan eminente como Remy de Gourmont señala en Mæterlinck su característica: la asensualidad. Mæterlinck en efecto no se preocupa de los movimientos de la sangre y de los nervios, pero sabe herirlos con sus palabras, que para el caso parecen manos vigorosas y divinas.

San Juan.

Crónica extranjera

Si bien ha entrado en vías de arreglo, no se ha resuelto aun el conflicto pendiente entre Inglaterra y la república del Transvaal. La opinión del gobierno inglés en este asunto queda sintetizado en las declaraciones casi idénticas hechas por mister Chamberlain en la cámara de los comunes y lord Salisbury en la de los lóres; Inglaterra, dicen, no quiere la guerra, pero la hará si no obtiene por la persuasión todo lo que ella pide. Las concesiones que el presidente del Transvaal, monsieur Kruger ha obtenido del parlamento, no satisfacen al gobierno británico. Se pretendía que gozaran del derecho electoral los que llevasen seis años de residencia en aquel pequeño estado, en cuyo caso la proposición inglesa hubiera obtenido diez y seis mil electores y según la ley votada y promulgada en Pretoria solo alcanza á catorce mil. Parece, sin embargo, que como base de transacción se aceptará la nueva ley, proponiendo mister Chamberlain el nombramiento de una comisión anglo-ever

que decidirá en último término el asunto, comprometiéndose desde luego los dos gobiernos á aceptar la resolución que recaiga, cualquiera que ella sea, aun cuando se duda del resultado de este acuerdo, mientras esta comisión no resuelva todas las cuestiones pendientes entre los dos estados. Quizás se llegue con ello á evitar la guerra, cuyo resultado podía prejugarse tratándose de una de las primeras potencias europeas y de aquel pequeño estado sud-africano.

Las corrientes de aproximación entre Francia y Alemania, puestas de manifiesto con las recíprocas visitas de los buques de guerra de uno y otro estado, han llamado como es natural la atención de las demás potencias, como indicaba en mi última crónica, no satisfaciendo mucho esta actitud á Rusia, si se juzga por lo que dice el importante periódico *El Nuevo Tiempo*, quien en un largo artículo demuestra, fundado en consideraciones de orden político y de orden material, que es completamente imposible, tanto para Rusia como para Francia, admitir á Alemania en la alianza sin riesgo de romperla, pues que los fines de esta son diametralmente opuestos con los de aquella potencia, ya que busca Alemania una reconciliación, no para satisfacer sus miras coloniales, sino tan solo las necesidades de su política europea, particularmente del lado de Oriente á cambio de algunas ventajas coloniales que Francia y Rusia pudieran más tarde obtener, siendo perjudiciales á las dos potencias los que seguramente exigiría Alemania. No sería, empero, de extrañar, á pesar de las manifestaciones del periódico ruso, que lleguen las tres potencias á un perfecto acuerdo cuando se trate de lo que pueda favorecerlas, ya que el egoísmo es la nota dominante en las cancillerías.

Se anuncia que no existe acuerdo entre los estados representados en la conferencia de la Haya acerca la convención del arbitraje, debido particularmente á la intransigencia de Inglaterra, siendo objeto de larga discusión la fórmula de adhesión al arbitraje por parte de las potencias no signatarias de las conclusiones, pretendiendo Inglaterra que para adherirse fuera necesario la aprobación de los demás estados, recayendo la discusión entre esta fórmula y la propuesta por el conde Nigra. Lo cierto es que ello retardó la clausura de la conferencia que tuvo lugar el día 29, pronunciando en ella el presidente monsieur de Staal el discurso de despedida; en él declaró «que la obra llevada á cabo no es tan perfecta como se hubiera deseado, pero es sincera, práctica y prudente; ella concilia los dos principios que son la base del derecho de gentes: el de la soberanía de los estados y el de la solidaridad internacional. Afirma que dentro los modernos tiempos deben dominar las obras nacidas de la necesidad de concordia. La tarea de la conferencia, añadió, ha sido verdaderamente meritoria y bella». Otros discursos fueron pronunciados, siendo firmada la convención del arbitraje por 16 estados, y las relativas á las leyes y usos de la guerra y la convención de adaptación del tratado de Ginebra á las guerras marítimas, por quince solamente. Algunas potencias han firmado con reservas.

Paul Buleu.

1.º agosto, 99.

Instantánea

El calor arrecia, y en tanto que los desocupados de las capitales buscan salida para las costas y las alturas, los eternos esclavos del deber, resisten con la resignación del trabajo los abrasadores rayos del sol, empuñada la hoz y sudurosa la frente, presentando su pecho lleno de carne y resistente á la fatiga. Son los contrastes de la vida. El medio mundo trabaja para que el otro medio goce y se divierta. La igualdad no puede existir, que ese recreo del cuerpo lleva muchas veces penalidades que abaten, en tanto que el pobre y el obrero, con sus migajas, es feliz y tiene su estómago sano y su alma limpia, no llena de ponzoña ni de remordimientos.

MODAS FEMENINAS

Toilette de verano



Falda de una sola pieza, guarnecida en el bajo de tres líneas ó rangos de galón un poco más oscuro que la tela del traje, colocados formando guirnalda, y á una distancia uno de otro, de 12 centímetros. Otros dos galones se colocan en forma semejante en la parte alta de la falda.

El corpiño-bolero, tiene la espalda de una sola pieza y vá abierta sobre un chaleco de piqué blanco, cruzado y abotonado al lado, guarnecido con dos filas de botones de cristal. El chaleco á su vez abre sobre una camiseta de linón con cuello vuelto.

El bolero vá cortado en su borde inferior en forra dentada y se guarnece igualmente con dos filas de galón colocado en forma análoga á los de la falda. Y la manga se adorna igualmente con otro motivo de pasamanería en la parte superior.

Cinturón drapeado. Corbata de tafetán negro. Sombrero amazona en paja azul claro, guarnecido con plumas blancas.

Materiales: 12 metros de tela: 30 de galón: y 1 de piqué blanco.

Maria.

ECONOMÍA DOMÉSTICA

EL TÉ

El uso de té se ha generalizado mucho, pero son muy pocas las personas en nuestro país que lo toman bien servido.

No hay más que una manera de hacerlo y es la siguiente:

Calientese la tetera echando en ella agua hirviendo, y desocúpese después poniendo tantas cucharaditas colmadas de té cuantas sean las tazas que quieran hacerse.

Sobre las hojas depositadas se echará de nuevo en muy corta cantidad agua hirviendo, dejándola reposar por espacio de tres ó cuatro minutos y cuidando de tapar bien la tetera. Transcurrido este tiempo vuelva á echar agua hirviendo en la medida que sea necesaria.

Servido el té puede obtenerse más, añadiendo otra vez agua hirviendo, pero nunca deben utilizarse las hojas que hayan de este modo desprendido su aroma. Todas

las teteras son buenas á condición que puedan cerrarse herméticamente. Se preferirán, sin embargo, las de barro cocido ó las de piedra barnizada, sino se tiene plena confianza en la bondad de algunos metales que suelen emplearse en su fabricación.

Conviene que la vasija donde se hierva el agua sea de hierro con baño interior de porcelana.

Es necesario desechar por nocivos, todos los llamados tés verdes y perlas. Los tés negros, cuando no están pintados, son los únicos sanos y aromáticos. Entre los mejores, el Suchong de la China y el de la hoja menuda de Ceilán, que es ligeramente acidulado.

Tomará una bebida tónica, agradable y excelente quien siga al pie de la letra la anterior prescripción.

Es la única que puedo recomendar, porque no sé otra, en el arte de la cocina.

No será ocioso advertir que entre las personas que pasan por inteligentes, las teteras chinas pasan por las mejores.

A. Aura Boronat.



Un recadito al alcalde

El cance todo del río Onyar, en la parte que corresponde al casco de la población, está, señor alcalde, tan extraordinariamente sucio, que se hace de urgente necesidad su inmediata limpieza. El trozo que abarca las pescaderías y casas contiguas sobre todo, es un pudridero, y como si la limpieza es siempre necesaria, en este tiempo de calores tan fuertes se hace indispensable, no hay más remedio que sanearlo.

Esperamos pues, señor Catalá, que dará las órdenes necesarias para que sin pérdida de tiempo, por las brigadas municipales se proceda á la limpieza del lecho y orillas del Onyar, haciendo porque la operación se lleven á cabo á primeras horas de la mañana cesando en los trabajos en cuanto el sol caliente, ya que no se le ha de esconder lo molesto y aún peligroso que ha de ser para los vecinos, remover tierras sucias á horas inconvenientes.

Durante el cuarto trimestre del ejercicio de 1898-99, en las minas de esta provincia se han extraído 5.021 quintales métricos de tafeo esteatita; 280 de lignito; 87.100 de carbón; 1.720 de baritina; 10 de hierro y 100 de sulfato de barita, importando su producto bruto en boca de mina 81.084'10 pesetas y produciendo al Estado por el impuesto y recargo 2.270'37.

Debiendo llevarse á efecto desde primero del corriente la recaudación del primer trimestre de consumos del actual ejercicio, la tesorería de hacienda de esta provincia llama la atención de los ayuntamientos para que procedan desde luego á efectuar los ingresos, sin que los signifique obstáculo para realizarlo la falta de aprobación del repartimiento.

A nombre de don Daniel Gil se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias de la mina de plomo «Flora», sita en Anglés.

Ha sido alta en el servicio del Estado y destinado á prestarlo en esta provincia, el sobrestante tercero en prácticas, don Juan Antonio Aracil que ya ha tomado posesión de su cargo.

La dirección general de propiedades ha dirigido una orden circular á la delegación de hacienda de esta provincia, relativa á la puntualidad que debe observarse en el envío á aquel centro de estados de recaudación, contratación y débitos que han de remitir dentro de los

primeros días de cada mes, los interventores de hacienda.

Han estado en esta ciudad los diputados á cortes por la Bisbal y Torroella de Montgri respectivamente, los señores Lletjet y Aldrich.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en la j-futura de este cuerpo de ejército, el oficial primero de administración militar y distinguido amigo nuestro don José Lambarri, encargado de las subsistencias de esta plaza.

Han sido destinados: al regimiento reserva del Rosellón, el teniente coronel don Antonio Alonso, al de San Quintín los segundos tenientes don José Lera y don Joaquín Oviedo y el primero don Antonio Amezaga y á esta zona el capitán don Joaquín Freixa y los segundos tenientes don Antonio García y don José Pujol.

Se ha publicado una real órd. n dictando reglas para la confección por los pueblos de la matrícula de industrial, que ha de regir en el actual ejercicio.

Las tabernas ó tiendas para la venta al por menor de vinos, aguardientes y licores del país, tributarán en lo sucesivo, con arreglo á la siguiente escala, ajustándose á base de población establecida en la tarifa 1.ª del reglamento de 28 de mayo de 1896:

Base 1.ª, 200 pesetas de cuota; 2.ª, 180; 3.ª, 160; 4.ª, 140; 5.ª, 120; 6.ª, 80; 7.ª, 60; 8.ª, 48; 9.ª, 38; 10.ª 30.

Los bodegones, figones y las tabernas fuera del casco de las poblaciones consignadas respectivamente en los epígrafes 4.º y 8.º de la clase 12 de la tarifa 1.ª, tributará en lo sucesivo con arreglo á la cuota que en los mismos se fijan.

Ha cesado en el cargo de oficial vista de aduanas afecto á esta delegación, don José Vasallo, tomando posesión del mismo su hermano don Bernardo, recientemente nombrado.

Sentimos la marcha de nuestro amigo don José y deseamos á su señor hermano una agradable estancia en Gerona.

Ha sido destinado al parque de artillería de esta plaza, el oficial segundo de administración militar don Juan Hernández.

Por los bombardeos de Santiago de Cuba y Caney, en los días 1, 2 y 3 de julio de 1898 y otros hechos de armas en que tomó parte, le ha sido concedida la cruz de primera clase pensionada del mérito militar, á nuestro particular amigo el segundo teniente de infantería agregado á esta zona, don Desdichado Iglesias.

Le felicitamos.

Ha salido de Madrid para Galicia, acompañado de su distinguida familia, nuestro respetable amigo el ex-ministro liberal, don Joaquín López Puigcerver.

Hemos recibido la visita del *Heraldo de Albacete*, y *La Unión Española*, de Habana (Cuba), que agradecemos dejando establecido el cambio.

Procedente de Madrid, llegó el lunes á esta ciudad, nuestro distinguido amigo señor marqués de Camps, diputado á cortes por Olot.

Sea bienvenido.

Antes de ayer en la montaña del polvorin, hubo un incendio debido á haberse quemado unos matorrales, que fué sofocado sin grandes esfuerzos.

Ayer debió celebrar sesión de segunda convocatoria nuestro ayuntamiento. De lo que se acordará daremos cuenta oportunamente.

Dice *La Lucha* que parece que el señor ministro de gracia y justicia vendrá en breve á esta ciudad.

Han sido designados para formar parte de la junta local de prisiones, don Joaquín Espoña y don Narciso Sambola.

Ha fallecido en Baeza á la edad de 52 años, nuestro paisano padre Juan Vilá, superior que fué de los dominicos en Filipinas y director de la universidad católica de Manila. Al terminar nuestra dominación en aquel archipiélago, fué destinado el padre Vilá á dirigir la orden en Valencia, teniendo necesidad de pasar á descansar á Baeza á consecuencia de una grave enfermedad que sufría y que ha acabado con su vida.

La muerte del virtuoso sacerdote será muy sentida, especialmente entre sus paisanos á los cuales había dispensado muchos favores durante su estancia en Filipinas.

D. e. p.

Según el último estado publicado, la comandancia de carabineros tiene en la actualidad en el colegio de Alfonso XIII, 3 alumnos y 599 socios cuyas cuotas, importe del fondo de entretenimiento, 2% de aprehensiones y pensiones, importan 226'60 pesetas. Los socios se distribuyen en 1 teniente coronel, 1 comandante, 5 capitanes, 12 primeros tenientes, 3 segundos, 21 sargentos, 50 cabos, 504 carabineros y 2 matronas.

Durante el mes de junio último las rentas de tabacos y aduanas, excluyendo regalías, han producido en esta provincia 12.363'68 y 695.693'10 pesetas respectivamente, más, que en igual período del año anterior.

En el mes de junio pasado, la fuerza de carabineros afecta á la comandancia de carabineros de esta provincia ha prestado los siguientes servicios:

El día 7, el carabinero Ramón Perez y otro, aprehendieron en el sitio denominado «Prado de Pedragosa» un bulto conteniendo 15 kilogramos de petróleo.

El sargento Francisco Manresa y dos carabineros detuvieron el día 8, poniéndole á disposición de la autoridad competente de la villa de La Junquera, á un individuo acusado de homicidio.

Ha tomado posesión del destino de oficial de quinta clase de la intervención de hacienda de esta provincia, nuestro estimado amigo y compañero don Adolfo Jaumeandreu al que felicitamos por el nombramiento.

Pasado mañana se celebrará en la delegación de hacienda de esta provincia, una junta administrativa para ver y fallar el expediente instruido con motivo de la aprehensión hecha por los carabineros de Figueras en la estación de aquella ciudad, el día 29 de julio último, de 5 kilogramos de bisutería.

Ha sido nombrado torrero del faro del cabo de Creus, el torrero segundo don Gabriel Pons y Pons, que prestaba sus servicios en el faro de Dartuch (Baleares), habiendo sido ascendido con fecha 30 del pasado, á torrero primero.

Con motivo de la ausencia de Figueras, del teniente coronel jefe de la comandancia de carabineros de esta provincia, se ha hecho interinamente cargo de la misma, el comandante don Ildefonso

Más y con el mismo motivo, el capitán de la compañía, con residencia en esta ciudad, don Luis Santos, pasa á Figueras á hacerse cargo del detall y viene á sustituirle, el primer teniente don Antonio Tobar.

Continúa haciendo un tiempo bochornoso que se hace insoportable. Ayer por la tarde se encapotó el cielo pero no cayó la deseada lluvia.

Le ha sido concedida la pensión anual de 182-50 pesetas al vecino de Crespí don Jaime Galicstra Surribas, como padre del soldado Pedro, fallecido en Cuba.

Está expuesto al público el padrón de cédulas personales de esta capital, correspondiente al año económico de 1899 á 1900.

Se ha declarado á doña Carmen Rocas Sala, viuda de don Miguel López Rubinos, torrero que fué de faros, con derecho á la pensión del montepío de correos de 750 pesetas anuales, que le han de ser abonadas por la tesorería de hacienda de esta provincia.

A consecuencia de una denuncia del HERALDO DE GERONA, el señor gobernador civil de la provincia, de acuerdo con el alcalde de la ciudad y junta local de sanidad, después que una comisión facultativa hiciese ayer una visita de inspección á las casas de las carreteras de Santa Eugenia y Barcelona cuyas letrinas y escorros se filtran en los pozos del agua destinada al consumo del vecindario. Al efecto ayer por la mañana el subdelegado de medicina señor Llach, el de veterinaria señor Gimbernat, el arquitecto municipal señor Sureda, alguacil y un operario del ayuntamiento, visitaron las casas citadas y parece que comprobaron la denuncia estudiando los medios que han de proponer para la desaparición de tan importante foco.

Agradecemos la deferencia que hemos merecido á las autoridades gubernativa y local y celebramos haber contribuido á una medida tan provechosa como lo que por nuestra iniciativa se va á tomar.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los días de 12 á 1.

—Por qué son recomendadas como las más balsámicas, expectorantes y calmantes, es por qué se han acreditado tanto las Pastillas Gimbernat contra toda clase de tos—Véndese en todas las buenas farmacias.

—NUEVO HOTEL.—Recomendamos á aquellos de nuestros lectores que tenga que visitar Madrid, el Nuevo hotel central, abierto recientemente, en la calle del Correo número 2 principal. Tiene balcones á la Puerta del Sol, el mobiliario nuevo y lujoso, la cocina excelente y el servicio notable por su esmero. Los precios son módicos y al alcance de todas las fortunas.

—El cirujano dentista DON LEON AUDOUARD durante el resto del verano que permanecerá en Calella de Palafrugell, vendrá á esta ciudad todos los sábados y recibirá á su clientela en su gabinete odontológico, calle de San Francisco, 12, principal.

LA ESCALA Casa para vender ó alquilar. Razón en la administración de este periódico.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 21 - principal

TRIBUNALES

AUDIENCIA

SENTENCIAS
Condenando á Luis Narena Sais, Piña como autor de un delito de hurto á las pe-

nas de 125 pesetas de multa, accesorias y costas.

Id. á José Casellas Vilanova, como autor del mismo delito de hurto, á las de dos meses de arresto mayor, accesorias y costas.

Id. al procesado por dicho delito Primo Darnés Fraxanet, á las penas de multa en cantidad de ciento veinticinco pesetas, con el pago de costas y demás accesorias.

Id. á los procesados José Estrany Oliver y Rosa Planella Roura, como autora de un delito de tentativa de espendición de moneda falsa, á las penas de cuatro meses de arresto mayor y multa de 150 pesetas á cada uno.

Id. á Antonia Balsells Fabregat, como autora del mismo delito, á la de dos meses y un día de arresto mayor y multa de 125 pesetas, con las accesorias y costas correspondientes á cada una de dichas tres procesadas.



Figueras

Ha sido viaticado don Salvador de Genover y de Batlle.

—El médico 2.º de sanidad militar don Domingo Comas Apiria, ha sido destinado al regimiento de Asia.

—Por supuestos atropellos á un comisionado de premios de hacienda, por el juzgado de este partido se instruye sumario contra el alcalde de Llansá.

—Por los agentes de policía fué detenido un joven de un pueblo cercano, que trabajaba en esta ciudad, acusado del delito de tentativa de violación á una niña de doce ó trece años de edad, siendo conducido á la cárcel á disposición del juzgado.

Alfart.—El anciano cura-párroco de este pueblo, reverendo Pedro Canals, ha sido viaticado.

Vilasacra.—Hoy, mañana y pasado, celebra esta villa su fiesta mayor, habiendo sido contratada la orquesta «Antigua Pep», de Figueras.

Mollet cerca Perelada.—Como presunto autor de un incendio de mieses en una propiedad de este término municipal, ha sido detenido y puesto á disposición de la autoridad, un sujeto llamado Antonio Pallarés Buscalls.

Castelló de Ampurias.—El lunes á las dos de la tarde se inició un incendio en unos almiarés, contiguos á unas casas de campo.

Hay que lamentar la pérdida de una ternera y veinticinco aves de corral que perecieron asfixiadas.

Olot

El lunes comenzaron en la iglesia parroquial las rogativas para alcanzar del Señor, el beneficio de la lluvia.

—Parece que á mediados de este mes vendrá á esta villa el obispo de Vich, y administrará el Sacramento de la Confirmación en los días 18, 19 y 20.

—El joven José Clará, de esta villa, ha obtenido este año los seis primeros premios en la academia de bellas artes de Tolosa.

Santa Pau.—Ha sido designada doña Isabel Torras y Rodó, para la escuela pública de niñas, de este pueblo.

Las Planas.—Con satisfactorio resultado se hon celebrado los exámenes en la escuela pública de niños de este pueblo.

El profesor mereció un expresivo voto de gracias de la junta local de primera enseñanza, por lo que le felicitamos.

La Bisbal

Los oficiales alfareros se han declarado en huelga, pidiendo un real de aumento por jornal. Reuniéronse la semana anterior dichos operarios en número de más de cincuenta, y acordaron enviar una comunicación á los patronos, en la cual expresaban sus deseos, recibiendo en contestación otra en la que éstos les notificaban que no accedían á nada de lo expresado, y que al que no concurriese á su fábrica respectiva á primera hora, se le considerase despedido, amenazándole con instalar máquinas para la confección de obra, si persistían en sus pretensiones.

Seguramente que los operarios alfareros se quejan con razón, pues á más de haber aumentado su precio todos los artículos de primera necesidad, de haberse asociado los

patronos aumentando el precio de los productos de sus fábricas, de haberse multiplicado las necesidades de la vida, y por último, de haber subido todos los jornales, á ellos se les pagan éstos al precio de cincuenta años atrás.

Deseamos no se prolongue esta situación, y que se llegue á un arreglo satisfactorio para todos.

—El ayuntamiento ha dispuesto que se proceda á la colocación de la palanca en el paso conocido por *la galla* que dá acceso al río Daró.

Calella de Palafrugell.—Ha fallecido el joven Jaime Plá. D. c. p.

Palafrugell.—Algún salvaje, que otro calificativo no merece, penetró, forzando la puerta, en una casa habitada por una pobre viuda, llevándose 12 pesetas, cantidad que la infeliz había ganado con sus sudores, fregando pisos por las casas.

San Feliu de Guixals.—Ha fallecido la niña Mercedes Soliva, hija de don José Soliva.

—El miércoles, por cuestiones habidas en esta playa, vinieron á las manos dos pescadores.

—Frente á una fábrica de taponés existente en la calle de la Procepción, se pegó fuego á unas balas, que lograron extinguir inmediatamente los obreros, con el auxilio de varios vecinos.

Torroella de Montgrí.—Se han celebrado los funerales por el eterno descanso del alma de la señorita Pepita Sala y Bou, que gozaba de grandes simpatías en esta población.

Bagúr.—El joven presbítero reverendo Antonio Bassols Ordeix, ha sido destinado á esta parroquia, con el cargo de vicario.

Calonge.—El domingo, entre doce y una de la noche y en ocasión de que sus habitantes se hallaban en el baile, se cometió un robo de importancia en la casa de don Marcos Pallí Gafas.

Los ladrones se apoderaron de 13,650 pesetas que en billetes del Banco de España guardaba en el cajón de una cómoda, que se encontró fracturada.

No existen indicios hasta la fecha, de quienes pueden ser los ladrones.

Puigcerdá

El gobierno francés ha concedido una brigada de gendarmes en el vecino pueblo de Bourg-Madame, además de las que tiene establecidas en Sallagouse, La Tour de Carol y Osseja.

—Sigue cosechando aplausos la compañía de zarzuela que actúa en el teatro del Casino Ceretano.

—Ha fallecido el obrero Antonio Gallarda, herido en el accidente ocurrido el viernes en la fábrica del señor Patau. E. p. d.

Ribas.—Para los días 15, 16 y 17 de este mes, está anunciada la fiesta mayor, esperando se verá muy concurrida.

Caralps.—Las fiestas que celebró este pueblo días pasados estuvieron animadísimas. Entre otras distinguidas personas vimos al señor Andreu, director de *La Opinión de Cataluña* y al distinguido publicista, don Valentín Almirall.

Santa Coloma de Farnés

Caldas de Malavella.—La fiesta mayor de esta villa se celebra en los días 3, 4 y 5 de este mes en lugar del 1, 2 y 3, como dijimos equivocadamente. Promete verse muy concurrida.

Vilovi.—La guardia civil de este puesto ha detenido á un sujeto llamado Martín Arizo, capataz de carreteras, acusado de ser autor de lesiones inferidas á Eulogio Ramos.

VERANEOS

San Feliu de Guixols.—Se encuentra veraneando en esta villa; don Enrique Grahit y familia, don Pablo Civil y familia, don José Franquet y Serra, don Eduardo Abras, don Florencio Dausá, don F. Galofre, don Víctor Tarrades, don Manuel Llistosella y familia y señores Boada hermanos.

Salt.—El diputado á cortes por Olot señor marqués de Camps y su distinguida familia, veranean en la hermosa quinta que poseen en esta población.

Llansá.—Entre otras familias, se encuentran en esta villa, las de Boxa (don Antonio), de Fornés, del médico señor Llach, y del capitán de ingenieros, señor Valls.

Olot.—Han llegado los señores Bosch, Castany, Romans y Trias, de Barcelona.

Puigcerdá.—Se encuentran en esta pintoresca villa:

Don Narciso Oller, el popular novelista catalán, con su familia, en la quinta de los hermanos Salvadó; doña Mercedes Senmat de Chaves y familia, y señores Santamaria, en casa Sapat; don Manuel Llopis y familia, don Felix Journoud y señora, en su respectivo chalet del estanque; el abogado don José de Montellá, en casa propia; don Francisco Simon, con su familia; don José Campi, en casa Truñó hermanos; don José Mir y señora, en casa paterna; don Juan Viayna é hijo y don Juan Lledó, en casa materna; señores Mata, en su quinta del paseo de Bourgmadame; don Juan Casanovas con su familia en casa Luisset; don Manuel Galilea y familia, encasa Parayre; señora Cartró é hijos de Cerqueda, en casa Gavañach; don Benito Falp y familia y don José Suñol, en la fonda de Europa; don Juan Grau y familia, en el hotel Tixaire; don Juan Riu, en su quinta de las Escaldas; señora viuda de Clot y Junoy y señores Miró, en su quinta de Caixans; señora viuda de Cutvet y familia, en su casa de Llivia; don Vicente Ferrer y familia, en Dás. Don Antonio A. Casanovas, en sus propiedades de Hix; don Benigno de Sales, en su Manso «Rondola».

Además han llegado á esta cuyo domicilio ignoramos, los señores Vives, notario; Cantijochs; Canals; Berenguer y Figueras, todos con su familia.

Curiosidades y recetas útiles

Entretenimiento carlista

Carlos, resulta ser el rey de los nombres, por las letras iniciales que lo componen, segun es de ver en la siguiente demostración.

Cerebro y corazón, reyes del organismo humano; nobles santuarios de la inteligencia y del sentimiento.

Alma, rey de los seres creados, único inmortal.

Razón, reina del Universo; destello divino que se eleva al Criador escudriñando las leyes del mundo físico y del mundo moral, para conocer su origen y llenar su fin. (Rosa, reina de las flores).

Luz, rey de los elementos; espejo maravilloso de la creación; lenguaje sublime y parlante testimonio de la grandeza y de la omnipotencia de Dios exhibiéndose en todas sus criaturas infinito y eterno.

Oro, rey de los metales.

Sol, rey de los astros; letra inicial del nombre é indubitable que llena todos los espacios y se lee desde los abismos, como anuncio continuo é inexorable del juicio supremo del hombre, su obra predilecta.—X.



Santoral.—Dia 3, jueves.—La Invencción del cuerpo de San Estéban proto-mártir y Santos Nicodemo y Gamaliel, Hermelo mártir y Santa Lydia.

4, viernes.—Santos Domingo de Guzmán confesor y fundador, Aristario mártir, Tertulio presbítero y mártir y Eleuterio mártir.

5, sábado.—Nuestra Señora de las Nieves, Santos Zizimo y Afro mártires, y Santas Afra, Hilaria, Digna, Euromia y Eutropa mártires.

Cuarenta horas.—En la Iglesia de las Bernardas, siendo las horas de exposición, de ocho á once y media por la mañana, y por la tarde, de seis y cuarto á ocho y cuarto.

Corte de Maria.—Hoy jueves, dia 3, se hace la visita á Nuestra Señora de los Angeles, en el Mercadal.

El viernes, dia 4, á Nuestra Señora de los Dolores, en su Iglesia.
Y el sábado, dia 5, á Nuestra Señora de Santa María, en la Catedral.—A.

ANUNCIOS

L' UNIÓN

COMPañÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, FUNDADA EN 1828.
Reconocida en España por real orden

Esta compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, de vapor, de dinamita y otros explosivos.

Capital social	10.000,000 francos.
Reservas	9.635,000 »
Primas á recibir	75.183,878 »
<hr/>	
Total de garantías	94.818,878 »
Capitales asegurados	15,559.869,308 »
Siniestros pagados	202.000,000 »

DIRECTOR EN ESPAÑA
D. E. GES
P. Colón y C. Merced, 20 al 24 - Barcelona

SUBDIRECTOR EN GERONA
D. JOSE BAGUDÁ
Calle del Progreso, núm. 18

ROYAL INSURANCE COMPANY

REAL COMPañÍA INGLESA
DE

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

LONDRES Y LIVERPOOL

Autorizada en España por Decreto 1.º Octubre de 1873.

Esta compañía fusionada con la de seguros «Queen» es la más poderosa del mundo por la importancia de los capitales asegurados y por la colosal fortuna que posee.

El acrecentamiento progresivo de los premios para seguros durante los veinte años últimos demuéstralo el estado siguiente:

Años	Libras Esterlinas
1876	722.458
1886	955.040
1896	2.051.480

Todas las reclamaciones en caso de siniestro se arreglan y pagan inmediatamente en las oficinas de la Agencia General de Barcelona Pasaje de la Paz número 8 J. Calsina.

AGENCIA EN ESTA PROVINCIA

José Loperena y Romá

ABOGADO

Plaza de la Independencia, 16, 1.º.—Gerona

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

Vino de kola Gimbernat Poderoso alimento de ahorro, regularizador del corazón, estimulante de las vías digestivas y despertador de todo organismo empobrecido. Frasco, 8 reales.

Pastillas gelatinosas Gimbernat CLORO-BOROSÓDICAS CON COCAINA, contra las afecciones de la boca, garganta y laringe, indispensable á oradores y cantores. Caja, 8 reales.

Licor dinamogenico Gimbernat á base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) Nogal y Lactofosfato de cal, reconstruyente y purificador de la sangre. Frasco, 8 reales.

Pastillas Gimbernat CONTRA TODA CLASE DE TOS. Reputadas como las mejores, puesto que son balsámicas, expectorantes y calmantes de toda clase de TOS y ASMA ya sea reciente ya crónica. Caja, 6 reales.
De venta farmacia del autor, Asalto, 14, Barcelona; y en todas las farmacias y droguerías bien surtidas.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES
DIRIGIDA POR

D. RAMON MONTAGUT,

coronel de ingenieros

— Y —

D. ANTONIO MAYAYO,

ex-capitan del mismo cuerpo

Calle de Francos, 30, Valladolid

Se admiten alumnos en todas las épocas del año.—Internos y externos.—Pídanse reglamentos.

ANTIBILIOSO-ESTOMACAL-ATEMPERANTE

CITRATO de MAGNESIA

GRANULAR EFERVESCENTE

Con el uso de este agradable preparado, desaparecen las acedias, vómitos, mal sabor de boca, etc., regularizándose las funciones gastro-intestinales.

Purifica la sangre y fortifica el organismo.—Excelente refresco.

De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor, Mariano Passapera.—(Fuencarral 110, farmacia) Madrid.

COLMADO

DE LORENZO MASSA

Rambla Libertad, 24

Gran surtido en conservas de todas clases.—Quesos, mantecas, embutidos, y comestibles finos.—Cafés tostados sin evaporación.—Vinos finos para mesa, embotellados del Priorato y Aragón.

Servicio á domicilio

Disponible

- | | | |
|------------|---|-----------|
| Perfumería | ⊗ | Novedades |
| Guantes | ⊗ | Paraguas |
| Sombrillas | ⊗ | Boquillas |
| Petacas | ⊗ | Gemelos |
| Corbatas | ⊗ | Cepillos |
| Calcetines | ⊗ | Bastones |

PRECIOS BARATÍSIMOS

Federico Maresma

6, Abeuradors, 6.

HERALDO DE GERONA

Periódico independiente de avisos y noticias, dedicado principalmente á la información de la provincia

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Gerona: 2'25 pesetas trimestre.—Fuera: 2'50

Extranjero (países de la unión postal): 6'50 semestre. Demás países: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelas mortuorias, á juicio de la administración.—Pago adelantado

Redacción y administración, Independencia, 15